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Aos vinte e oito dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às 09:00h, reuniram-se de forma presencial
na Sala do Coworking Prédio 61H, sob a coordenação do Prof. Daniel Pinheiro Bernardon, Pró-Reitor da
PROINOVA, o Conselho Superior da referida PROINOVA, tendo como pauta os seguintes itens: 1) Informes; 2)
Acompanhamento dos desembolsos financeiros; 3) Definição de programação para acompanhamentos técnicos
(relatórios / indicadores KRs / apresentações); 4) Assuntos gerais. Com os representantes do conselho: Prof.
Luciano Schuch (Reitor da UFSM - Presidente do Conselho); Prof. Daniel Pinheiro Bernardon (Pró-Reitor de
Inovação e Empreendedorismo); Profa. Cristina Wayne Nogueira (Representante da Pró-Reitoria de
Pós-Graduação e Pesquisa); Jaciele Carine Vidor Sell (Representante suplente da Pró-Reitoria de Extensão);
Prof. Rafael Lazzari (Representante da Pró-Reitoria de Planejamento); Anderson Cardozo Paim (Representante
suplente do Parque Tecnológico InovaTec); Prof. Tiago Bandeira Marchesan (Representante das Unidades de
Ensino da UFSM); Prof. Bráulio Otomar Caron (Representante das Unidades de Ensino da UFSM); Profa. Marta
Olivia Rovedder De Oliveira (Representante suplente das Unidades de Ensino da UFSM); Prof. Leandro Michels
(Servidor Docente da UFSM); Carlos Costabeber (Membro Externo). Prof. Daniel Pinheiro Bernardon iniciou a
reunião agradecendo a presença de todos(as) na primeira reunião do ano 2024 do Conselho Superior da
PROINOVA. Reforçou as pautas estabelecidas nesta reunião. PAUTA 1) Informes: O Prof. Daniel apresentou
como está a transparência no site da PROINOVA, quanto às atas do Conselho, Política de Inovação, Projetos
Estratégicos, Painel de Indicadores e demais conteúdos, dando transparência ao programa. Ele ressaltou sobre
o andamento dos projetos estratégicos e que nas próximas reuniões ocorrerão as apresentações pelos
coordenadores. Essa ação também contribuirá para a maturidade do programa e na seleção dos projetos 2024,
que deverão ser apreciados no início do segundo semestre com caráter mais estruturante. O Prof. Leandro
Michels reforçou sobre a importância de tter projetos estruturantes de maior impacto. PAUTA 2)
Acompanhamento dos desembolsos financeiros: O Prof. Daniel apresentou os recursos geridos pelo
PROINOVA em relação ao orçamentário, propriedade intelectual (licenciamentos / cessões), política de inovação
(taxas da infra da UFSM em projetos e prestações) e termos de ocupação comum (TOCs) de áreas edificadas e
cessão onerosa às empresas incubadas.. Foi apresentando os valores recebidos / captados e como foram
usados por tipos de rubricas, dando transparência do seu uso. O Prof. Michels comentou sobre a situação de
termos nesse momento mais de uma fundação credenciada, existindo a possibilidade de negociação quanto a
taxa cobrada por elas nos projetos. O Anderson Cardozo Paim complementou aspectos sobre as TOCs,
explicando de forma mais detalhada sobre os programas desenvolvidos pela Incubadora e que fazem uso desse
recurso. E o Prof, Daniel complementou que muitos dos programas são em parceria com externos, que apoiam
com recursos financeiros tornando possível as execuções em maior porte. PAUTA 3) Definição de
programação para acompanhamentos técnicos (relatórios / indicadores KRs / apresentações): O Prof.
Daniel sugeriu a criação de uma agenda de apresentações com periodicidade mensal, tendo em vista a
quantidade de projetos. Para iniciar as apresentações, serão priorizados os projetos já finalizados e
posteriormente os em andamento. Sendo assim, a partir de Abril começarão as apresentações, demonstrando
como foram executados com base no relatório técnico e indicadores (KRs) da política de inovação, que já foram
definidos anteriormente pelo Conselho. Finalizou-se definindo que as exposições utilizaram os relatórios e
indicadores, sem necessidade de uma apresentação específica e após as apresentações, os documentos serão
expostos no site com objetivo de transparência e eficiência.

PAUTA 4) Assuntos gerais: O Prof. Daniel levantou o assunto acerca da resolução da infraestrutura dos
laboratórios. A Profa. Cristina Wayne Nogueira explicou sobre a proposta, acerca das definições que trazem
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essa e a evolução que está ocorrendo desta, ressaltando que a mesma permanece aberta a contribuições. O
Prof. Daniel complementou reforçando a importância desse assunto de formalização e modernização para
estarmos preparados e habilitados, visto as oportunidades de fomento. O Prof. Michels ressaltou sobre as
oportunidades da EMBRAPII, que passa por uma análise completa e que para termos oportunidade necessita de
esforço e estratégia institucional e posterior a política para que sejamos contemplados. O Sr. Carlos Costabeber
acrescentou que deve-se analisar as especialidades de cada instituição. A Prof. Cristina reforçou que estamos
evoluindo, mas que vínhamos muito aquém. O reitor Luciano Schuch evidenciou que a EMBRAPII é um exemplo
de caminho, que deve-se utilizar para exemplo e a importância de investir na captação dos fomentos bem como
desenvolver demais áreas. Ele ressaltou que o recurso da inovação deve financiar para conseguirmos aprimorar
essas ações e as que não conseguimos via orçamento da instituição e evitar a pulverização em pequenas
ações. O Prof Daniel comentou sobre esta concorrência para as oportunidades, que é alta, tendo a necessidade
de preparação. E o Prof. Tiago comentou da importância de mapear as vocações de cada unidade, para
identificar oportunidades. O Prof. Daniel Bernardon agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a
reunião às onze e meia. Em seguida eu Juliani Karsten Alves (Contadora), lavrei a presente ata, que vai para
assinatura dos senhores presentes à reunião.
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